

Ecoopération, un jeu de société pour sensibiliser à l'environnement, conçu par les étudiants de l'IMT Nord- Europe

Dans le cadre de leurs études, les élèves en première année à l'IMT Nord-Europe de Douai ont élaboré un jeu de société autour de l'écologie, en collaboration avec l'association Festiplanète. Pour le premier test, des volontaires se sont prêtés au jeu.

[\(/1571037/article/2025-04-01/ecooperation-un-jeu-de-societe-pour-sensibiliser-l-environnement-concu-par-les\)](https://1571037/article/2025-04-01/ecooperation-un-jeu-de-societe-pour-sensibiliser-l-environnement-concu-par-les)



Ecoopération a pu être testé en avant-première par des joueurs qui ont livré leurs premières impressions.



Par Célia Achour

Publié: 1 Avril 2025 à 08h00

🕒 Temps de lecture: 1 min

Partage :



Un jeu de société avec des questions sur l'écologie, et plus particulièrement sur des problématiques qui concernent le Douaisis. C'est le défi relevé par des étudiants ingénieurs en première année. Le fruit d'une collaboration entre l'IMT Nord-Europe et l'association Festiplanète, dont l'objectif est justement de sensibiliser et informer les habitants du Douaisis sur l'environnement et le développement durable. Ecoopération est un jeu de société qui peut être joué par tous, dès 14 ans.



Les élèves ingénieurs en première année à l'IMT Nord-Europe. De gauche à droite : Léon Zhu, Eliot Bestel, Noé Dureau, Maximilien Hodiesne, Mathys Olivier et Maxime Prunier.

Le but du jeu est le suivant : « *chaque joueur devra atteindre la fin des plateaux avec un nombre suffisant de points de nature sans dépasser son maximum de points de pollution* », détaille Eliot Bestel, étudiant à l'IMT Nord-Europe. Pour comptabiliser les points de pollution et de nature, les joueurs ont des curseurs.



Les étudiants de l'IMT ont apporté un soin particulier à la conception du jeu.

Parmi les volontaires, venus tester le jeu en avant-première, Christan, Mariam, Claire, et Mathis. Au tour de Christan de lancer son dé. Il pioche une carte avec cette question : « *combien d'emplois sont liés à la transition énergétique en France en 2022 ?* ». La réponse est 420 000. « *Pour les questions comme ça, tu as quand même une marge*, rassure Noé Dureau, lui-aussi étudiant à l'IMT. *Ce jeu a été conçu pour les habitants du Douaisis. Il y a des questions nationales et d'autres plus orientées sur notre agglomération* ». Pour ce faire, les étudiants se sont aidés du site GON (Groupe ornithologique et naturaliste), des radios et journaux locaux mais également des sites gouvernementaux.



Objectif : aller d'un bout à l'autre du plateau en répondant du mieux possible aux questions liées à l'environnement.

Les joueurs-testeurs ont trouvé le jeu « *intéressant et très ludique. On a appris des choses* », confie Mariam. « *Il y avait des questions difficiles ; d'autres moins. C'est un jeu que je recommande pour en apprendre plus sur l'environnement* », ajoute Claire.

Le jeu ne sera pas commercialisé, mais il sera transmis à la MJC de Douai afin qu'elle puisse le reproduire.

Poursuivez votre lecture sur ce(s) sujet(s) :

[Douai \(Nord\)](#)[\(region/douai-et-ses-environs/douai\)](#)
